
问：请您介绍一下目前我国乳制品行业是
一种什么样的状况？婴幼儿奶粉事件发生的
原因何在？

答：乳制品工业是食品制造业中的重点行
业之一，近年来年均增长速度超过 20%。全国
乳制品规模以上企业达743家。

婴幼儿奶粉事件的发生，一是产品检测标
准和企业质量管理存在漏洞。由于此前三聚
氰胺未作为检测项目，所以生产企业无标准可
依，也没有配备必要的检测设备。二是近年来
乳制品行业加工能力增长过快，原料奶资源难
以支撑，协调发展矛盾突出，不法分子借机违
法谋取利益。

事件发生后，国家对9月14日以后生产的
液态奶共抽查了四批，均未检出三聚氰胺。抽
检结果说明，目前奶制品质量得到了有效控
制。各方面对奶制品行业的整顿和规范工作
初见成效。一是奶制品企业对不合格产品实
行了下架召回、封存销毁；二是加强了对原料
奶收购环节质量管理；三是配置专用检测设
备，增强企业检测能力。如伊利公司投资 700
多万元、蒙牛公司投资1000多万元紧急购置酶
标仪、高效液相色谱仪、高效液相色谱-质谱仪
和气相色谱-质谱仪等先进检测仪器，对入厂

原料奶和出厂产品实行批批检测，重点对三聚
氰胺含量进行检测。

问：这次问题奶粉究竟出在哪些环节？为
什么那么多的知名品牌都出了问题？

答：到目前为止，尚未查出奶制品生产企
业在生产过程中人为加入三聚氰胺的现象。
在对河北省三鹿集团的 200 份原料奶所进行
的三聚氰胺检测中，发现其中 56 个批次奶品
中含有三聚氰胺，涉及 41 个原奶供应站。这
说明目前主要问题集中在原料奶的收购、储存
环节。

三聚氰胺是如何流向奶制品加工企业
的？据初步调查，一些小企业采取委托大企业
加工生产，或者直接采购大企业产品改换包装
出售，销售去向很难跟踪，这是三聚氰胺流向
食品市场的监管死角。从奶站看，目前多数乳
制品企业自建奶站比重小，大多数为个体奶
站，相当一部分奶站证照不全。同时由于企业
扩张太快，争夺奶源问题比较突出，容易出现
漏洞。我们要求国内三聚氰胺生产企业采取
有效措施，加强对产品销售流向的控制，并在
三聚氰胺新包装袋上明确标识“严禁用于食品
加工业和饲料业”的警示标志。另一方面，配
合有关部门整顿规范奶站。

据统计，截至 10月 3日，全国工商系统共
出动执法人员 506.3万人次，检查奶粉和液态
奶经营主体1087.9万户次，退市不合格乳制品
8280.4 吨，共受理消费者有关奶粉申诉举报
58.2 万件，为消费者退换问题奶粉和液态奶
911.6吨。
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权威声音

严防问题乳品流入农村
工商总局局长周伯华在接受新华社记者

采访时表示，对国家有关职能部门通报和发现
的不合格乳制品，依法采取有效措施，立即责
令经营者全部停售下架，就地封存，造册登记，
专人专责跟踪全过程监管，防止不法分子转
移、销售，特别是严防不合格乳制品流入农村
市场，切实维护乳制品市场消费安全。此外，
工商部门要加大对城乡接合部、农村偏远地区
经营乳制品的集贸市场、食杂店、小卖部的监
督检查和协调工作力度，监督和协调对偏远农
村地区销售不合格乳制品的清理下架和退货
退款工作，确保不留死角，依法维护城乡消费
者的合法权益。 据新华社电

2008年10月4日 星期六 主编 王长善 编辑 王保立 校对 淑娟 版式 李仙珠

A02

综
合
速
览

□晚报记者 刘涛

本报讯 提供免费短信提醒、异地取款免
手续费等优惠措施，在以往是银行常用于吸引客
户办理银行卡或存折的方法。昨日，记者从国内
仅存的提供免费服务的浦发银行了解到，自10
月8日开始，浦发银行也将要实施收费制度。

据了解，交通银行自 9 月 1 日开始对开通
短信服务的信用卡及附卡持有人，按每季度12

元的标准收取服务费，该行也因此成为业内首
个对该项服务收费的银行。如果客户不想交
纳这个费用，则可以通过该行的网上银行取消
此项服务。此外如客户信用卡单笔消费超过
1500元，该行仍提供免费短信通知服务。

昨日，记者联系到我市浦发银行的一名员
工，得知从 10 月 8 日起，作为唯一提供免费服
务的浦发银行，也对银行卡、活期一本通存折
本行异地取现、存现、转账和短信通知等之前

的免费业务收取手续费，其中取现业务的手续
费为取现金额的 5‰，最低 3 元，最高 50 元；存
现业务为存现金额的 5‰，最低 2 元，最高 50
元；短信通知服务金额小于 500 元时每月收 2
元。此外，该行还将取消原实施的同城跨行
ATM取款单笔金额 1000元以上的免收手续费
优惠，改为每笔收取2元。

现如今,这些免费的午餐将不再免费，银行
免费服务项目也将会越来越少。

利空的经济数据和公司消息沉重打压市场，并
抵消了美国参议院通过政府金融援救计划的利好
影响，2日纽约股市三大股指再受重挫，道琼斯指数
下跌近350点，标普和纳斯达克跌幅达到4%。欧洲
主要股市当天也大幅下挫。

美国总统布什 2日再次表示，美国众议院议员
应听取民间的呼声，并“必须批准”7000亿美元的大
规模金融救援方案。

美国国会参议院1日晚以压倒多数通过了修订
后的 7000亿美元金融救援方案。新方案附加了为
企业和中产阶层减税和将联邦存款保险的上限从
10万美元提高到 25万美元的内容，令这一救援方
案的总金额实际已经扩大到了 8500亿美元。该方
案还需获得美国众议院的批准，众议院3日再次投
票对新方案进行表决，其曾在9月29日否决了此前
的救援方案。

美国总统乔治·W·布什 2 日再次力捧这一方
案，向众议员们大声疾呼：好多人在看着你们呢！
布什当天在白宫与 10多名企业界人士一起出现在
众多记者面前，说金融救援方案不仅是救金融机
构，也是拯救正遭信贷危机重创的美国商业。

“这一问题已经超出华尔街和纽约，正影响勤
劳工作的人，”布什说，“他们担心存款、工作、房子，
担心自己的小企业。众议员必须听听这些声音，通
过方案，我们才能让商界恢复信心。”法新社记者注
意到，这是布什过去 15天里第 14次公开发出此类
呼吁。除在公开场合呼吁，布什还私下给议员们打
电话游说。白宫发言人托尼·弗拉托2日说，布什给
30多个议员打了电话，其中大部分是众议员。2日
当天还打了不少。 文图均据新华社

美国三大股指一块儿下跌

布什“勒令”众院放行新救市方案

布什列举新方案好处，
称它能提供资金、贷款、增加
资金流动性。人们正看着众
议员的态度，以决定是否积
极参与经济活动。

猪肉价格近半数省区市
都在下降

据新华社电 据新华社全国农副产品
和农资价格行情系统监测，10月3日，与前
一日相比，猪肉全国均价微降，近半数省区
市猪肉价格延续下降走势；鸡蛋价格止住
下降趋势，暂时稳定在每斤4.10元；蔬菜价
格整体波动不大。

猪后臀尖肉和猪五花肉价格分别微降
0.2%和 0.3%，近半数省区市猪肉价格下
降，河北和黑龙江降幅超过1%。

鸡蛋价格在连续下降了 11 天后出现
企稳迹象，3 日稳定在每斤 4.10 元。南部
沿海地区台风天气和北方部分地区大地蔬
菜下市导致部分地区部分蔬菜品种价格上
涨，但蔬菜价格整体波动不大。

华航客机空中急坠
两名大陆乘客受重伤
据新华社电 据中国驻泰国大使馆领

事部官员 2 日证实，在台湾“中华航空公
司”客机当天遭遇强气流事故中受伤的乘
客里包括数名中国大陆及香港乘客，目前他
们正在曼谷几家医院接受治疗，伤势稳定。

经使馆工作人员多方联系后核实，这
架遭遇强气流的客机在降落后，至少有 23
名乘客和机组人员被送往曼谷素万那普国
际机场附近几家医院接受救治。重伤者系
两名中国大陆籍乘客，他们头颈部和脊椎
在飞机遭遇强气流时产生的震荡中受伤。
而一名轻伤的香港乘客则于3日出院。

这架航班号为CI641的波音747－400
型客机于 2 日上午 11 时 50 分由香港飞往
曼谷，曼谷时间中午12时59分在泰国上空
遭遇强气流，飞机随后发生剧烈震荡，造成
一些乘客和机组人员受伤。飞机于曼谷时
间 13时 23分安全降落在曼谷素万那普国
际机场。

华航方面说，这架客机目前正在地面
接受检查，将在确认飞机结构正常后，空机
返回台北。原计划搭乘该班机由曼谷回香
港的旅客，华航地面人员已协助转搭其他
航空公司班机。

据悉，这架客机当时机上共有乘客
147人，机组人员18人。

国务院督察组肯定我
市大型场所隐患排查工作

本报讯 深圳“9·20”特别重大火灾
事故，给了我们惨痛教训，人员密集场所
消防安全工作更是重中之中。昨日下午，
伴随着火警声，商场内突然漆黑，丹尼斯
卖场喇叭内传出：“各位顾客请注意，请紧
急走疏散通道。”丹尼斯农业路店内火警
意外，令在场不知所措的顾客有点着急，
但在工作人员的指挥下，顾客被顺利引导
进入消防通道内。其实，这并不是真正的
火警，而是一次消防演练。

昨天，国家安全生产监督管理总局副
局长、国家煤矿安全监察局局长赵铁锤率
国务院安委会办公室督察组，来郑州检查
本市国庆期间安全生产工作，省委常委、
市委书记王文超，市长赵建才陪同检查。
赵铁锤充分肯定了我市大型场所的隐患
排查工作。 晚报记者 孙娟

泰柬军队冲突造成4人受伤
据新华社电 泰国与柬埔寨两国军队

3日在有争议的边境地区发生冲突，造成3
名泰国士兵和1名柬埔寨士兵受伤。

据泰国《民族报》网站报道，数十名泰
国士兵当天在进入柏威夏寺附近有争议的
地区时与柬埔寨军队发生交火，时间大约
10分钟。

今年7 月 15 日，包括 1 名僧侣在内的
3 名泰国人越过边境检查站，试图进入柬
埔寨柏威夏省内的柏威夏寺宣布泰国拥
有该寺主权，旋即被柬方逮捕。尽管柬
方当天释放了这 3 名泰国人，但此后泰
柬双方的军队一直在这一地区保持对峙
局面。

柏威夏寺位于柬埔寨柏威夏省与泰国
接壤的边境地区，柬泰两国在历史上都曾
宣称对该寺所属区域拥有主权。


